

Kuenstler stellen aus

von unserem Korrespondenten

VIER BEGABTE Kuenstler haben sich zusammengeschlossen, um eine phantasievolle Kollektion ihrer Werke auszustellen, die aus "Art Nouveau" Schmuckstuecken, Wandbehaengen, Stoffpuppen mit Gesichtern aus Papiermache, Zementskulpturen, zeitgenoessischer aethiopischer Malerei und vielen anderen originellen Kreationen besteht.

Die Ausstellung findet vom 8. bis 17. Dezember im Nyali Beach Hotel statt und wird veranstaltet von Jany Gastellier, Jette Botschinsky, Johannes Gedamu und Joanna Babault.

Dies ist eine guenstige Gelegenheit fuer ihre Weihnachtseinkaeufe, denn die Geschenke sind so einmalig und anders in ihrer Art, dass sie von den Beschenkten mit Begeisterung aufgenommen werden. Zum Beispiel: die froehliche Dame aus Zement, genannt "Zanabu", aus deren Kopf bunte Blumen spriessen, wuerde doch wunderbar in den Garten eines lieben Freundes passen!

Die in Belgien geborene Jany Gastellier studierte an der Kunstakademie in Luetlich und arbeitete anschliessend eine Weile im beruehmten Atelier des italienischen Kuenstlers Bartocci, wo sie die verschiedenen Techniken zur Herstellung von Schmuck lernte, der sich vom gewoehnlichen Stil betrachlich unterscheidet.

Als Lehrerin der feinen Kuenste lebt sie bereits waehrend vielen Jahren in Afrika und hat nun ein Atelier in Bamburi. Von ihrem ebenfalls talentierten Mann Sylvain tatkraeftig unterstuetzt, hat sie eine Reihe von auesserst interessanten Schmuckstuecken entwickelt, indem sie altueruehmlichen und antiken Schmuck mit neuen Ideen verfeinert und bereicherte, oftmals unter Verwendung von arabischem Altsilber mit Bernstein, oder von Glasperlen und schwarzen Korallen aus Kilifi.

OHRRINGE

Unter ihren "Art Nouveau" Schmuckstuecken findet man auch beachtenswerte Emailarbeiten auf rotem Kupfer sowie Aschenbecher, Briefbeschwerer oder Teller mit authentischen Motiven ostafrikanischer Meereshoewner und Schmetterlinge. Interessant sind auch die Halsketten, Ohrringe, Armreifen und Guertel.

Jany hatte ihre Kunstwerke auch im New Stanley Hotel, im Franzoesischen Kulturzentrum, bei Rowland Wards und in der Gallery Africa in Nairobi ausgestellt sowie in der Severin Sea Lodge in Bamburi.

Jette Botschinsky ist eine bekannte Kuenstlerin an der Kueste, die man nicht



JANY Gastellier, Johannes Gedamu und Jette Botschinsky, drei der vier Kuenstler, deren Werke in der Kunstausstellung im Nyali Beach Hotel zu sehen sind.

FOTO: NEJA PEAL

erst vorzustellen braucht. In verschiedenen fruheren Ausstellungen im Nyali Beach Hotel zeigte sie ihre Bilder. Diesmal jedoch bringt sie neue Ideen und konzentriert sich auf Werke mit Papiermache, darunter Stoffpuppen mit Gesichtern aus Papiermache, ungewoehnliche Pokale und originelle Skulpturen.

Ihre dekorativen Wandbehaenge koennen als Blickfang auch einen eher langweiligen Raum aufheitern, wie auch die obengenannte Dame aus Zement "Zanabu" und eine weitere Skulptur genannt "Tanzen im Beger".

Nach Beendigung ihres Studiums an der Akademie der feinen Kuenste in Kopenhagen reiste Jette — begleitet von Fabby, einem fuehrenden Fotografen an der Kueste — durch Russland und den Nahen Osten und arbeitete waehrend ungefaehr 6 Jahren in Addis Abeba, Aethiopen.

An der Kueste fuehrte sie eine neue Welle mit exklusiven T-shirt Mustern ein und fertigte verschiedene Wandgemaelde fuer Strandhotels an. Ihr letztes Werk befindet sich in der neuen Africana Sea Lodge in Diani.

Ein weiterer Kuenstler an der Kueste, Johannes Gedamu aus Aethiopen, wird seine Oelgemaelde und Aquarelle ausstellen, die er selbst als "zeitgenoessisch aethiopisch" bezeichnet. Er studierte Malerei in Addis Abeba und machte nach fuernf Jahren sein Abschlussdiplom. Er arbeitete als Lehrer der feinen Kuenste in Aethiopen und hatte seine eigene Kunstgalerie in der Hauptstadt.

Er stellt zum ersten Mal seine Werke in Kenia aus und bemerkte dazu: "Ich male was ich fuehle". Die meisten seiner Bilder sind im typischen aethiopischen Stil. Er bemalt auch Treibholz; einige dieser ungewoehnlichen Werke sind auf der Ausstellung zu sehen.

Johannes stellt auch Zementskulpturen her und Reliefs in Kupfer.

Joanna Babault, ebenfalls eine bekannte Kuenstlerin in Kenia, wird einige ihrer unglaublich wirkungsvollen Batiken auf Seide und Baumwolle ausstellen, hauptsaechlich mit Motiven von Kenia's Flora und Fauna. Ihre Batiken sind nicht nur in Kenia, sondern auch in Amerika und Spanien sehr gefragt. Sie ist auch sehr bekannt fuer ihre brillanten Ideen fuer Innendekorationen.

WASSERSPORT Bahari Club
Experten fuer Hochseefischen

Schnorcheln
Angeln innerhalb des Riffs

BAHARI CLUB LIMITED
Telephone 471516 Box 90415
Mombasa

Wir empfehlen Ihnen eine Kulinarische Safari bei Deutscher Gastlichkeit im Herzen Afrikas im **CAPRI RESTAURANT** Ambalal Haus Mombasa

FLIEGEN SIE MIT UNS ...

LEISURE AIRWAYS

UNSERE MODERNSTEN ZWEIMOTORIGEN SPORTFLUGZEUGE, UNSERE ERFAHRENSTEN, BESTQUALIFIZIERTEN PILOTEN UND REISEBEGLEITER GARANTIEREN IHNEN ERSTKLASSIGE EXKURSIONEN IN DIE SAFARIGEBIETE KENIAS.



NEHMEN SIE AN UNSEREN TAEGELICHEN FLUGSAFARIS TEIL IN DIE BERUEHMTE TIERRRESERVATE KENIAS, ZUR EXOTISCHEN LAMU INSELGRUPPE ODER ZUR SAGENHAFTEN ROBINSON INSEL.

Flugsafaris
Charterfluege

Luftfracht
Flugfotos

Ambulanzfluege
Taxifluege

LEISURE AIRWAYS

AMPHIBIANS LTD.
P.O. Box 80607
Mombasa KENYA

Telex 21238
Cables: AMPHIBIANS Diani 2140 and 2141
UKUNDA MSA: 24434 and 26175

Telephones:

Merken Sie sich: Mit Leisure Air fliegen ist ein Vergnuegen!

Der Mann mit der Harfe

von unserem Korrespondenten

JOHNNY Teupen aus Deutschland — einer der besten Harfenspieler der Welt — verbringt wieder einmal seinen Urlaub im Whispering Palms Hotel, Kikambala, und arbeitet hart an seinem Experiment, eine Harfe aus Palmwedeln herzustellen!

Zum Glueck herrscht hier kein Mangel an dem von ihm benoetigten Material, denn das Hotel ist von ueber 1000 Kokospalmen umgeben. Fuer die Saeten wird gewoehnliche Angelschnur aus Nylon verwendet, die dem Zweck entfremdet — himmlische Toene von sich geben soll.

Johnny ist in seiner Art einmalig, denn er spielt auch Jazz und "Pop" auf der Harfe. Er hat seine eigene Popmusik komponiert und soeben ist seine fuernte Langspielplatte fertig geworden. Sie hat zwar noch keinen Titel, soll aber in den U.S.A. verkauft werden.

Seine beiden letzten Werke sind aus afrikanischen Rhythmen entstanden nach Melodien der Giramas, die an der Nordkueste leben.

Wie es scheint, sind Harfenspieler fuer Popmusik eine Seltenheit. Soweit Johnny bekannt ist, gibt es nur einen in den Vereinigten Staaten. In Europa ist er der einzige.

Johnny tritt als Solist auf, wa allem mit Studiomusik fuer das Fernsehen. Er spielt aber auch mit dem Kontrabass, mit dem Orchester und



JOHNNY TEUPEN, mit seiner Harfe aus Palmwedeln, erkluert Micky Kiromo, dem Assistant Manager, im Whispering Palms Hotel das Harfenspiel.

FOTO: NEJA PEAL

wirkt an mancher Fernsehshow mit.

Er spielt die Harfe seit ueber 40 Jahren und erinnert sich wehrmueltig an seine eigene Schau, die vor vielen Jahren in Deutschland unter dem Titel "Jungler Mann mit Harfe" lief.

WUNDERKIND

Mit 7 Jahren lernte er Klavierspielen und war bereits nach 3 Jahren als Wunderkind am Klavier bekannt. Sein Stiefvater, einer der gressten Harfenspieler der Welt, war

als Musikprofessor an der Berliner Musikakademie taetig. Er gab Johnny Unterricht auf der Harfe. Johnny war so fasziniert von diesem Instrument, dass er sein ganzes Interesse darauf richtete und das Klavierspiel aufgab.

Johnny hat Harfekonzertere gegeben in Europa, England und in Amerika, und er wirkte an einem Festival fuer leichte Musik in der Royal Festival Hall in London mit.

Er verbringt nun drei Wochen Urlaub an der kenianischen Kueste, die ihn immer wieder fasziniert.